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PRESIDENTE: Señor secretario, sírvase hacer
el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Muy buenos días honorables
concejales, primer llamado a lista para la
sesaon del día de hoy viernes 11 de abril
de 2014. ,Señor presidente nueve (9)
honorables concejales asistieron al llamado
a lista, sin haber quórum.

PRESIDENTE: No habiendo quorum Por favor
hacer 'el segundo .Llernado a lista en cinco
(5) minutos, Continúe señor secretario.

SECRETARIO: ,Quinto
gestión del año 2013,
de Bucaramanga Dr.
Latorre.

punto, informe de
Dirección de Transito

Rafael Horacio Núñez

PRESIDENTE: El concejo saluda al Dr. Rafael
Horacio Núñez Latorre le pide por favor
ante la plenaria del concejo, rendir un
informe' sucinto de las actividades del año
2013, sin antes decirle a la plenaria y a
todos los concejales que se encuentra
radicado el informe de gestión desde hace
ya lago tiempo. Tiene la palabra de Dr.
Rafael Horacio Núñez Latorre

INTERVEN,CION DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO
NÚÑEZ LATORRE: Gracias señor presidente.
Con mi fraternal y cariñoso saludo a usted
y a todos los, honorables concejales
presentes e igualmente a todas las personas
que se encuentran en el recinto y los
medios de comunicación.

Querernos en t onces, rendir, un informe de lo
que fue nuestra gestión durante el año
2013, y empezarnos mostrándoles el logotipo
de la entidad o la nueva consigna de la
entidad, la nueva cara de la seguridad
vial, y aquí esta presente mi subdirectora
financie~a la Dra. VALENTINA ORDO&EZ.
Empezar entonces por los ingresos y los
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egresos de la entídad. Los ingresos de la
entidad durante el afio 2013, fueron de
veinte un mil cuatrocientos treinta
setecientos sesenta millones
($21.430.760.000".000.00), de los cuales se
realizaron pagos por diecisiete mil
novecientos cincuenta y cuatio millones con
unas cuentas por pagar de mil trescientos
treinta y un millones de pesos y una
reserva por cuatrocientos sesenta y siete
setenta y cinco setecientos noventa y cinco
millones dé pesos, unas disponibilidades
por comprometer de seiscientos noventa y
cuatro millones de pesos para un superávit
fiscal de novecientos ochenta y dos
ochocientos cuarenta y nueve millones de
pesos, superávit fiscal que está siendo
estudiado, incluso por el Concej'o Municipal
y hoy en Comisión, el cual fue aprobado,
discriminado de la siguiente manera: unos
re cur s os- pro p i os de' s e t e c i en t os s e ten t a y
cuatro doscientos nueve millones de pesos y
un superávit de recursos del convenio 261
del 2013 firmado con la Alcaldía Municipal
de doscientos ocho millones seiscientos
cuarenta para un total de novecientos
ochenta y dos ochocientos ,cuarenta y nueve
millones de pesos, inversión de ese
superávit mejoramiento y mantenimiento de
la inf~a-estructura de quinientos setenta y
cuatro doscientos nueve millones de pesos,
que se 'están empleando en él y se van a
emplear en el mejoramiento de todo lo que
tiene q':le ver con, la infraestructura por
los patios de la Dirección de Transito de
Bucaramanga, en Educa6ión Vial cien
millones y en Semaforización cien millones
de pesos para un superávit de recursos
propios de setecientos setenta y cuatro
doscientos nueve millones de pesos. En lo
que t i ene que ver con Ej e euc .í,one s Fi s cal e s
de nuestra entidad, pues tenemos un valor
de una cartera recuperada en el 2012 de
tres mil trescientos dieciocho millones de
pesos y, en el 2013 de dos mil 'setecientos
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ocho millones de pesos y un. informe de la
Subdirección técnica sobre nuestros
Programas de cultura vial que estamos
realizando en la Dirección de Transito de
Bu ca ramanga , empezando por un pro grama
modelo en C.olombia que es el de los Guías
de Tránsito que aquí han estado en éste
recinto que tienen un. propósito de
ca~acitar y orientar y transferi~ conceptos
a todos y a cada uno de alumnos como
población objetivo noveno, décimo y
undécimo de las escuelas y colegios
públicos y privados de la ciudad de
Bucaramanga, en este momento tenemos de
noveno 1405 jóvenes, de uridécimo 805 y
onceavo 29 para un total de 2239 jóvenes
que estam?s formando como guías de transito
a cabeza de ese programa está todo nuestro
departamento de educación vial y por parte
de nuestro cuerpo de control esta el
alferes Jorge Abril y otras personas
.en cargadas de' 1a institu c .ión en. cabe za del
comandante Gerardo Hernández, programa que
fue iniciado' indudablemente desde el año
pasado con 250 guí'as de transito y que este
año a .Lleqado al número que' les estoy
indicando y .que ustedes ven ahí en los
diferentes colegios en los ·cuales estamos
incursionando colegio Santander, colegio La
Normal, el INEM, los colegios del norte de
Bucaramanga, el colegio Maipore y el
colegio García He·rrero, colegios privados
como la Academia Militar, La Santísima
Trinidad o las Pachas, colegio Evangélico
la Libertad y otros colegios importantes de
la ciudad de Bucaramanga, San Francisco de
Asís a la entrada del barrio Santander,
col egio e1 Pi1ar, ·en fin. Lo que tiene con
la subdirección técnica pues el número de
participantes en los diferentes procesos de
educación vi~l que estamos emprendiendo
desde n~nos de pre-escolar con nuestro
parque didáctico junto con todo este
proceso que venimos dando con los guías de
tránsito cuyos jóvenes los preparamos para
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que también le entreguen los conocimientos
a sus compañeros. En el 2012 para
conductores del futuro se formaron 30.000
personas, y en el 2013 que es el informe
que estamos rindiendo 37.245, es decir
6.54 O 'personas más, conductor y peatón
previsivo, en el 2012 3.687 Y en éste 2013
que pasó 4596 es decir 909 personas más,
educación vial para un cambio de actitud en
el 2012 formamos 20.786 personas y en el
2013 28.'761 personas para un número más del
año pasado de 7.975 personas, esto nos da
un gran total comparado con el año anterior
del informe que estamos rindiendo del 2012
que fueron 55.178 frente a 70.602 de 15.424
personas se formaron el año pasado,
cumpliendo indudablemente con 'los objetivos
que se propuso en el plan de desarrollo que
era de 65.000 personas y esperamos este año
con esos 2.265 Jovenes y con otras accione$
que estamos emprendiendo con el tránsito
cívico, con guías universitarios de
tránsito en unos acuerdos, que estamos
haciendo, con unas universidades de
Bucaramanga llegar a más de 100.000
personas., Siguiendo con la información de
la subdirección técnica realizado entonces
por nuestro grupo de control vial es decir
nuestros alféreces de la institución
tenemos que en el 2012 se realizaron 27.951
comparendos con vehículos sin inmovilizar,
se inmovilizaron 12.393 vehículos para un
total de comparendos de 40.344. Frente al
2013 que crecimos en un 45 y un 46 %, es
decir, sin inmovilizar se hicieron 40.756
comparendos e inmovilizados fueron 18.000
vehículos para un gran total de 58.756
comparendos y ahí entonces vemos como se
hicieron 18.412 comparendos más frente al
año inmediatamente anterior, para un
porcentaje del 46%. Seguimos entonces
mirando como comparendos por parqueos en el
caso de parqueo prohibido, se hicieron en
el, 2012 2.661' comparendos' se 'inDlovilizaron
por parqueo prohibido y sin inmovilizar
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6.459. Frente al 2013, inmovilizados 5.035
vehículos por mal parqueo y 10.619 sin
inmovilizar para un gran total de 15.654
con una diferencia entonces del 72% más de
6.534 vehículos, que frente a los
comparendos de beodez tenemos aquí las
'comparaciones del 'año 2011, 2012 Y 2013,
que en el año 2011 se hicieron 345
comparendos por ~eodez en todo el año,
frente al año 2012 que se hicieron 997 y
frente a un gran total en el 2013 de 1.595
comparendos, es decir un 60% más en
comparendos por be?dez máximo y cuando
ahora hay una nueva Ley que empezó desde el
2O de diciembre y que ha dado unos
resultados muy importantes en materia de
accidentalidad y en materia de
responsabilidad con los conductores del
país y en este caso de la ciudad de
Bucaramanga. Que en este proceso también
frente a los comparendos que realizamos por
transporte informal en comparativos del año
2011 antes del 'gobierno del Dr. Luís
Francisco Bohó .r quez se hicí. eron 387
comparendos y en el 2012 se hicieron 1.457
yen e1 2O13 por 1a impor ta,neia que tiene
fortalec~r el transporte público de la
ciudad se hicieron 1.968 comparendos, es
decir un ,34 % más frente al año 2012. Que
en el proceso de accidentalidad de la
ciudad, que es donde finalmente apuntamos
con todo este control vial que ejercemos
permanentemente en las calles de
Bucaramanga, tenemos comparaciones
importantes donde en el año 2012 con
muerto' hubo 82 personas y en el año 2013
hubo 75 es decir 7 personas menos para un
8.5%, que con lesionados 1.588 en el 2012
frente al 2013 1.519, 69 accidentes menos
para un 4 punto ,%, que' lesionados en
aecid en t'e de transito , en aecid ente 2. 511
en el 2012 frente a 2.370 en el 2013 para
una difer'encia del 5. 6; so1o da ños, 2. 693
en el 2012 frente a 2.470 del 2013 , es
decir 223 lesionados menos de solo daños
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para un 8.3%, esto nos da unas diferencias
comparada con el 2012 de 299 accidentes
para un El. 9% finalmente en el proceso de
accidentalidad que se lleva a cabo en la
ciudad de Bucaramanga. Que en informe de
registro automotor, tenemos como en el año
2012 se matricularon 9.787'vehiculos frente
al 2013 que se matricularon 2.764
vehi cuLos , es 'decir 977 vehiculos más para
un total para un porcentaje del 10% máp
frente a nuestras metas que tenemos en este
pr opos í to , recuperando o que se ha venido
recuperando el que se matricule en moto en
la ciudad de Bucaramanga en el año 2012 se
matricularon 314 y en el 2013 logramos que
s e ma tri c,u1a r an 2. 318m ot oe i c 1e t a s y e s t e
año tenemos promedio de 300 motocicletas
por mes, que esperamos siga creciendo para
bien de la institución. Que hablando de
licencias de conducción, que desde el año
2013 desde el 20 de julio empezó el cambio
y renovación de licencias de conducción
entonces tenemos que se lograron expedir,
refrendar y licencias por primera ve z
46.295 licencias~ frente al año 2012 que se
expidieron en todo el año 25.314 yo mercado
indudablemente va ~ seguir recuperándose
para la' ciudad de Bucaramanga porque antes
escasamente se hacian 1.500 1.800 licencias
en la entidad de transito frente a hoy que
se hacen 4.000 o 5.000 depende de estas
circunstancias.

De esa manera honorables conce j aLes y
honorable señor presidente del concejo,
pues esta rendido mi informe, pero quisiera
aprovechar la circunstancia para un proceso
que estamos llevando en la' ciudad de
Bucaramanga, una causa de realizar la
primera feria nacional de se.guridad vial y
por eso, el eslogan 'de la nueva cara de la
seguridad vial para la Dirección de
Transito y la Alcaldia de Bucaramanga,
feria que se va llevar a cabo del 5 al 8 de
junio en Neomundo y que por la

-"
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participación que vamos a tener de
entidades del orden nacional como la
Policía Nacional con vehículos que va a
traer y que tiene a nivel nacional rodando
por todo el país sobre el bus ,escuela, como
el Runt, el SIMIT, el Ministerio de
TransP9rte, la Superintendencia de Puertos
y Transportes, y -de esa manera también la
Academia que va a estar participando de
este proceso, el Área Metropolitana,
Metrolínea, como entidades participantes,
la Gob~rnación de Santander, entidades
públicas, pero igua~mente entidades
privadas .corno Allianz que es unas empresa
de seguros muy importantes del país y que
tiene uno de los mejores programas de
seguridad vial que se ha dado en Colombia
con lD vehículos acondicionados con
'simuladores de carro pesado, de carro
pequefto, con carros para exámenes para
psicometría de' los cuales van estar en
Bucaramanga desde el mismo inicio de la
semana .de junio, desde el 2 de junio,
igualmente MAPFRE, que a través de la
fundación MAPFRE qu~ si bien'e una compaftía
de seguros también tiene unos proceso de
educación vial que no hab'ían sido traídos a
Bu caram anqa y que harán presencia también
en este mes de junio con 3000 kits y fuera
de eso la 'formación para educandos de la
ciudad de Bucaramanga para que puedan
impartir la educación 'vial a muchas
personas, que tenemos también el SENA, que
tenemo~ también entidades tan importantes
como SURA que son compaftías de
seguros y que a través de FEISVI, que es una
empresa de seguridad vial del país
conforman una serie de proce$os importantes
y por ahí, pues, concesionarios de motos en
Colombia, concesionarios de vehículos
automotores, las universidades de
Bucaramanga, la Pontificia que tiene
programas educación vial o de formación en
ingenieros viales y de transito, igualmente
que la universidad Autónoma en un convenio



que tiene
universidad
tránsito y
postgrad-o.

FOLIO 9
con 1 a un iver sida d de PRA GA ,la

UOES que tiene formación en
transportes tanto,en pre-grado y

El presidente les solicita a los honorables
concejales y al público presente silencio
para escuchar la intervención del doctor
Rafael Horacio Núñez Latorre.

INTERVENCIÓN ,DEL DOCTOR' RAFAEL HORACIO
NÚÑEZ LATORRE: Así que yo quiero desde ya
honorables concejales invitarlos a
participar de esta gran feria de la
segur idad vial que 1e dimos connot ac ión de
orden nacional por las enti~ades que van a
participar y porque es la primera
experiencia que se va a tener en el país
sobre el particular a la formación y desde
ya los invito a la graduación de 2500
jóvenes como guías de transito, va a venir
el alto, concejero para la presidencia de la
República en cabeza del Dr. 'Lloreda y el
Viceministro o la Ministra estamos por
confirmar es'te proceso y lógicamente
queremos que ustedes vean como 2500 jóvenes
como 10$ que ustedes vieron aquí en alguna
oportunidad en el Concejo de Bucaramanga,
formados por nosotros van a' estar ayudando
en las vías de lá ciudad junto con la
Policía Cívica pero que va a ser una
Policía también de Transito como qUleran
que son unos tránsitos cívicos que son
gente importante de la ciudad de

a través de

Bucaramanga, médicos,
comerciantes, y además los
de la Universidad del
Universidades, como la uor que

abogados,
universitarios
Pueblo y de

su formación como criminalistas, en materia
criminalísticas van a ayudar, también a
formarse en materias de transito y
accidentalidad, de esa manera honorable
señor p~esidente del Concejo de Bucaramanga
y honorables concejales, pues rendimos el
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informe de nuestra gestión, no sin ates
agradecer a todo el Concejo Municipal el
que hoy. podamos estar ejecutando programas
.muy importantes en la ciudad de
Bucaramanga, muchas gracias.

PRESIDENTE: a
Núñez, . tiene
Dionicio Carrero.

usted Dr. Rafael
la palabra el

Horacio
Concejal

INTERVERCION DEL HONORABLE CONCEJAL
DIONICIO CARRERO: muchas gracias señor
presidente, saludarlo a usted Dr. Raúl
Oviedo Torra, al ·Dr. Edgar Suárez y a la
Dra. Carmen. Lucia en su ausencia a la mesa
directiva, honorables concejales, al Dr.
Rafael Horacio Núñez Latorre señor director
de Tránsito, Dra.· Valentina y el equipo
presente de .la Secretaria de Tránsito,
periodistas y público presente. Mire Dr.
Raúl Oviedo y honorables conceja¡es pues el
informe ·muy sucinto, muy preciso, muy bien
Dr. Rafael Hor a c í o , aqui particularmente me
causan unas inquietudes y son ternas
cotidianos, ternas de ciudad que estarnos
viviendo a diario y todo mundo nos
preguntarnos honorables concejales sobre la
semaforización de la ciudad de Bucaramanga
Dr. Rafael Horacio, cómo va eso, mire el
gran riesgo y peligro Dr. Cristian
Arguello, cuando pasarnos por· las avenidas
de la ciudad de Bucaramanga y las calles,
vernos ·que el se má f or o cambia entre roj o y
rojo, lo único que uno puede apreciar
medianamente es el amarillo porque el verde
están estalla.das estos vidrios, -yo no sé
estas pantallas y realmente queda dificil
para los conductores de los vehículos
manejar, conducir en la ciudad de
Bucaramanga y por eso puede haber alto
grado de accidentalidad Dr. Rafael Horacio
y e s t o e s ·una s o1i c i tu d a gr i t os del a
ciudad de Bucaramanga que qué pasa con esa
semaforización, ya llevarnos cerca, yo creo
que más de un año, esperando que se le de
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solución a este probl~ma Dr. Rafael
Horacio, igualmente allá en la calle 34
desde el Chicamocha hasta la 21, hacen
falta algunas semaforizaciones en la 28 en
la 25 y en la 24, realmente ya la situación
de Bucaramanga es tenaz como dicen los
jóvenes. hoy en día para salir con un
vehículo y transportarse en la ciudad de
Bucaramanga. Mire, falta coherencia, falta
interlocución entre Tránsito y la EMAB Dr.
Rafael Horacio, aquellos que nos gusta
salir seguido a la ciudad a dar vueltas,
hacer diligencias, vemos. ahora que los
sefiores de la EMAB sacan los camiones a
recoger basur~s en el horario de oficina de
8 a 12 y de 2 a 6 y hacen los tapones más
grandes en la ciudad de Bucaramanga, uno
los ve por la 34, por la 27, por la 21 y
realmente yo pienso que hay un poco de
desorden en este t ema Dr. Rafael Horacio,
yo sé que usted está haciendo un trabaj o
importante y bueno, pero también hay que
llamar a las otras secretarias, a las otras
dependencias que nos ayuden, porque qué
sacamos que una parte de la administración
municipal este trabajando en este tema y la
otra parte estén botando los camiones a
recoger basura en la ciudad de Bucaramanga
y hacen los ·trancones más grandes en la
ciudad, yo pienso que toca ponerle más
autoridad Dr. Rafael Horacio en ese tema de
transporte, igualmente los camiones, los
vehículos de servicio pesado, vehículos
pesados están recorriendo la ciudad en las
horas pico y por eso nos .encontramos en ese
embotellamiento tan terrible de la ciudad;
yo pienso que esto· más que plata Dr. Rafael
Horacio es autoridad y manejo de esa
institución y que la misma policía aquellos
que están en ear9ados en e.st e t ema t aIDbi én
que con usted trabajen para que ·veamos una
ciudad con mucha más movilidad, si tenemos
en cuenta que hoy se vende una casa hoy una
casa tiene dos carros, pero .ya con l~
construcción le meten 10 12 pisos se van a
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convertir en 12 14 carros en la ciudad de
Bucaramanga, en un sitio y así muchos sitos
·de la ciudad de Bucaramanga y la movilidad
seguramente ya Bucaramanga. ya no va ser tan
llamativo para' vivir en nuestra ciudad Sl

nosotros no le ponernos coto por lo menos a
este tema de transito Dr. Rafael' Horacio es
muy difícil ,verlo a usted trabajando en
este terna, pero si otros funcionarios de la
misma administración corno es la EMAB no le
ponen coto a este sistema.

y Dr. Raúl O'vi edo presidente y Dr. Rafael
Horacio el día sin carro, aquí vino el
señor de INDERBU y hoy le reclamarnos
nuevamerite Dr. Rafael Horacio ,corno va a ser
en junio que es un terna que ei Dr. Jhan
Carlos! que el Dr. John Claro el terna del
Día sin Carro y nosotros corno Partido
Liberal propusimos que el día sin carro y
con b i e i e 1e t a qu e me j or á r amos e s t o , pe r o e 1
día sin carro no que empiece a las 6 de la
mañana y termine a· las 8 de la noche, el
día sin carro que empiece a las cero, cero
un minuto de ese día sin carro y termine a
las 11: 59 de esa manera sí podríamos ver
algún resultado positivo, de lo contrario
Dr. Rafael Horacio mejor no lo hagamos,
para qué hacernos eso si la gente saca el
.ca r r o a 1a s 5: 3O de 1a mañana' y vue 1ve y 1o
regresa a las 8 de la noche, eso no tendría
sentido en la ciudad de Bucaramanga el día
sin carro Dr. John Claro a mi me parece que
eso hay. que manejarlo con INDE~BU, con la
Secretaría de Cultura, con ustedes Tránsito
y que nosotros vuelvo y le digo salgamos y
los de 'tránsito Dr'. Rafael Horacio ojala
sus funcionarios salgan ese día sin carro,
nosotros los Concejales salgamos en
bicicleta, que pongamos el ejemplo, que
prediquemos y practiquemos no que andemos
con la Biblia debajo del brazo y no
.practiquemos Dr. Rafael Ho-racio, no no con
pastores es una manera de decirlo Dr.
Cristian ma s respetos en ese terna, sino es
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una manera de decirlo que de verdad
nosotros no les ponernos practica a las
cos a s a'qu í , o como ot r a " ca s a de he r r e ro,
,a zadón de pa 1o", par a no me ter m'e hayac on
la iglesia Dr. Cristian Nifto, que nos
pongamos pila que los mismos funcionarios
de la Secretaría de Tránsito que el
Concej o,' que la administración Dí'. Raúl
Oviedo Torra, que nos pongamos nosotros en
cintura que salgamos en bicicleta, exigirnos
el día sin carro y salirnos nosotros con los
aut omó v í Les , entonces no hay derecho para
una ciudad, qué ejemplo le estarnos dando;
Dr. los reductores de velocidad, yo llevo
aquí 6 a ñ os pidiéndole por unos reductores
de velocidad, lo he hecho por escrito,
ver ba 1 y aqu í en e 1 Conee jo, 'i n s i s t o en 1a
61 cantidad de accidentes, en frente de la
Policlínica donde salen los seftores del
edificio, abuelitos y han atropellado a más
de uno, ,porque pasan a toda, ahora que pasa
con la movilidad en Bucaramanga resulta que
nos ponen a reducir no en Bucaramanga sino
saliendo' de Bucaramanga pero eso le a t a ñ e a
usted, porque es el Gerente General de
Santander¡ es la cabeza más visible de
tránsito que nos es t á n diciendo que no, que
reduzcamos la velocidad a 30 km yendo para
Girón Dr. Cristian, Dr. Cleomedes, cuando
la movilidad en Bucaramanga es, a 10 y no la
ponen a 30 km, yo pienso que esto las
autoridades deben ponerle 'un meJor manejo a
este terna.

Por lo demás s e ñ or secretario, decirle que
usted está ha c í endo las cosas bien, pero
llamarle la atención a las otras
secretarías a que intervengan y ayuden a
que hagamos de Bucaramanga lo que es, una
ciudad bonita y que articulemos las
secretarías, que sacarnos que usted trabaje
y las otras secretarias sacando los carros
a recoger basuras y no pasa absolutamente
nada en la ciudad, muchas gracias seftor
presidente.



FOLIO 14

PRESIDENTE: A ust ed honorable' concej al.
Mire, me permito informar que la Dra.
Carmen Lucia Agredo se encuentra
incapacitada por los días 10, ;11 Y 12 de
Abril, aquí se deja constancia y también
comunicarles 'concejales, que la Comisión
Region a 1, de Mor a 1iza ció n deL Depar t amen t o
de Santander, invitó al Presidente del
Concejo, para que se hiciera presente ahí
en una Reunión de la Comisión Regional de
Moralización de Santander en el tema de
Valorización, en Bucarica, ahí donde
quedaba el Hotel Bucarica que ahora es la
.U1S, U1S ant i guo Hot e 1 Buea r .ica . y por 1o
tanto, por eso el Dr. Edgar Suárez lo
invitó, el Dr.' Edgar Orlando Pinilla Rueda
Procurador Regional de la Procuraduría,
entonces decirles a ustedes que ah i, están
las constanci.as. Tiene la palabra Carlos
Moreno.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS
ARTURO MORENO HERNADEZ: Muchas gracias
sefior Presidente,' con los buenos días a
usted y a los demás compa ñ e r os de la Mesa
Directiva, a los compafieros Concejales y
Concejalas y al público que hoy nos
a compa ñ a y al Dr. Rafael dírector de
Transito con su grupo de trabajo que hoy lo
acompafia.

Dr. Rafael uno miraba en el informe como a
crecido desmedidamente las motos en el área
met r opoLd, t ana, uno queda a te r rado 1a forma
donde según un balance vemos que es el 638%
es el aum~nto desmedido en las motos en la
ciudad de Bucaram~nga y entonces uno dice,
bueno entonces por cuántos habitantes está
reglamentado una moto, por cuántos
habitantes está reglamentado el uso de un
carro, porque si nosotros no crecemos en
vías, pero crecemos en automotores, pues
estamos convirtiendo esto en un caos día
tras día, entonées uno mira bueno el
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desarrollo de las vías cómo vamos, si en el
aumento desmedido de carros estamos
sobrepasados imagínese las motos 638%, pues
ahí yo hago esa pregunta si el Comité de
Seguridad Vial tiene algún una proyección
algún informe sobre eso o ha tomado algunas
medidas del límite de los cupos para
mej orar la capacidad vial en Bucaramanga y
en el Área Me'tropolitana. Uno ve que los
operativos se hacen y se están dando por
toda la, ciudad y digo que se 'hacen y se
están dando, ,porque yo tuve que pagar una
multa por invasión al espaci'o público y la
pagué y 'yo sé que m~cha gente la ha pagado,
pero uno se pregunta, -entonces este
aumento dél cobro de multas y el porcentaje
que aquí se refleja de sólo en ingresos se
a aumentado un 28%, yo no sé cómo se esté
mirando eso, o cómo crezca eso, porque se
,que la policía cobra mul tas, se que imponen
multas, se que las autoridades de tránsito
imponen las multas, entonces uno ve como
que poco crece o se dice que poco crece el
aumento en el recaudo de todo este dinero
que debería estar creciendo en abundancia
en la Direcci'ón de Transito ~e Bucaramanga,
vemos Los operativos, pero prácticamente en
el centro de Bucaramanga o aquí sobre la
meseta, pero a los barrios, totalmente
abandonados los barrios y allí hay
perifoneo de 10, 20 carros al tiempo por
una cuadra, el uno vende los huevos, el
otro el pescado yeso ,enloquece a la
ciudadanía, enloquece a los habitantes y
como le decía hace rato yo qUlslera que
algún día usted se desplazará a alguno de
estos barrios y mirará como se parquean
camionetas, carros pequeños y con ese
perifoneo que se que está prohibido, pero
sería bueno que se aplicará y se hiciera
visita a los demás sectores de la ciudad,
no sólo al centro de Bucaramanga sino a los
demás sectores, porque allí también se
parquean los dueños de los carros los
parquean como si fueron los dueños de las
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vías, y uno ve como los carros grandes, los
que dis t r Lbuy en la gaseosa, la cerveza, el
mismo carro del aseo tiene dificultad par~
llegar a los sectores a recoger. la basura,
porque todo el mundo deja el carro como si
fuera el amo y señor dueño de las calles,
entonces eso si es· bueno que aunque sea
esporádicamente llegarán a los barrios,
llegaran .a los sectores y mirarán como se
obstaculiza el libre desplazamiento de los
vehículos en varios sectores y le digo
específicamente por el sector de Colorado,
usted puede ir allá esta tarde si quiere y
encuentra mínimo 10 carros darido·vueltas en
el barrio con perifoneo .y malo encuentra
100 o' hasta más carros parqueados por la
vía principal que comunica a estos sectores
de estos barrios allá de la periferia de
Bucaramanga, entonces eso hay que ojala se
aplicará y se hicieran esos recorridos,
mirar como se reglamenta el cargue y
descargue sobre la carrera 15, porque de la
Quebradaséca hasta La Virgen a las 4 de la
mañana que uno 'pasa o las 5 ya hay
parqueado mínimo 10 automotores pesados
descargando y cargando desde las 5 de la
mañana y son las 10 de la' noche o 9 de la
noche y aún todavía hay sectores invadidos
con tracto muLa , hay una sola vía hacia el
norte y le invaden las volquetas qu~
transitan desde la vía que están ampliando
a Cúcuta con tierra que mínimo se desplazan
por minuto, por minuto un~ puede contar
hasta 10 volquetas bajando por el boulevard
y cayendo a la carrera 15 y al lado le
agregamos. el taponamiento de quienes
descargan y cargan sobre esta carrera 15,
pues ya se a convertido en un caos igual
que el tapón que se hace para el sur en
Bucaramanga sobre el viaducto, entonces yo
s i qui s i e r a mi r a ré eomo s e re g·lamen t e e1
ca r gue y de s c.ar gue y uno . mi r a con t rol an y
controlan pero· el centro de Bucaramanga la
calle 33 es llena de moto-taxis y de carros
particulares haciendo el colectivo, carros
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sin seguro, carros que hasta los
conductores uno sabe ni que consumen nl
cómo manejan estos automotores hasta sin
seguro, sin tecno mecánico y si vemos el
rompoy de la Quebradaseca de ahí hasta el
boulevard o hasta la Virgen parecen buses
urbanos recogiendo y dejando pasajeros,
entonces yo no sé si no hay cámaras o es
que no se hacen operativos en esto, pero
uno ve esto como en vez de disminuir como
que aumenta porque si vamos ahora de la
carrera 15 de, la Quebrada seca hasta La
Virgen, mínimo hay 20 carros parqueado~
recogiendo y dejando pasajeros y son meros
carros particulares que los han traído de
otras ciudades y tienen ,a Bucaramanga
invadido. con estos carros. Entonces, esas
son mis apreciaciones, yo se que usted a
hecho un informe muy detallado, muy
organizado pero sí, hay falencias si
miramos la avenida Quebradaseca, la carrera
19, la carrera 17, esto lo invade todo el
mundo y' todo el mundo se parq~ea ahí con el
cuento que -es que' la camioneta que carga y
descarga a la venta de muebles, no hay
gente que deja' al carro ahí prácticamente
todo el día- y como ahí no se ej,erce ningún
control" pues lo tienen de parqueadero y no
creo que ellos hayan comprado las calles
para tener esto invadido con los carros y
se debe hacer algún manejo sobre estos
sectores porque no podemos seguir viendo
que por un lado se aplican comparendos a
quienes invaden un espacio público y por
otro estamos siendo permisivos para que
esta gente se adueñe del espacio público,
muchas gracias' señor presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable Concejal,
Concejaltiene la palabra el honorable

Cleomedes Bello Villabona.

INTERVENCION DEL HONORA;BLE CONCEJAL
CLEOMEDES BELLO VILLABONA: Gracias señor
presidente, muy amable, saludar al Director
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de Tránsito a su equipo de trabajo y a los
compañeros Concejales.
P'r e s i.d e n t e , es. que estuve analizando el
informe que. nos envió el Director de
Tránsito y sí, es un informe completo de
copie y. pegue, p er o señor Director por
ejemplo qué ha pasado con la contratación o
qué pasó con la contratación que se hizo en
la Dirección de Tránsito en el año 2013,
esas estadísticas son las que nosotros
necesitamos, con los recursos que tiene la
Dirección de Tránsito por n i.n qú n lado, o no
sé si será que en el informe mío no los
mandó, o no llegó, no sé si los compañeros
si lo tienen, lo que tiene que ver con las
CPS, t odo s los con t r a t o s que s e han he cha',
que se hicieron a la vigencia del 2013, esa
es la e s t a dL'stLc a que se necesita saber,
para por lo menos hacer un cinálisis de qué
es lo que se está haciendo con la Dirección
de Tránsi~o, porque como ustedes pueden ver
la Dirección de Tránsito, si ustedes
visitan la Dirección de Transito el
edificio está completamente acabado es la
decidía total, todos los implementos de la
.Dirección de Tránsito totalmente
deteriorado, no tienen herramientas para
trabajar, entbnces será que no hay recursos
Dr. Rafael Horacio; entonces, eso es lo
importa~te para conocer y por lo menos
hacer un balance y un análisis de lo que
está sucediendo con la Dirección de
Tránsito, ustedes mirarán la movilidad en
Bucaramanga, cómo está. la movilidad en
Bucaramanga bien, mal, está la movilidad en
Bucaramanga, ustedes saben que ha sucedido
o qué sucede en las horas pico, yo creo que
en las horas pico lo único que ve uno el
grupo de alférez que son muy .importantes y
ellos trabajan con lo que tienen, pero los
mandan hacer .el trabajo del pico y placa
cuando hay un trancón uno llama aquí Dra.
Sandra usted donde viene, vengo. aquí en el
puente de P'r ov e n za , y se gasta 2 horas del
puente de P'rov e n za aquí, o 1 hora Dr. Jaime
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bueno 1 hora del puente de Provenza
mientras uno encuentra 10· alférez frente a
la clínica Comuneros o arriba frente a la
1g1e s i a San Pío, ahí ea s ando e.L ven ado a
ver a que horas cae una motico a qué horas
cae un carro, desde luego esa es la labor
pero háganlo después que pase el pico y
placa, ellos pónganlos hacer la movilidad y
en las horas pico y en el resto del día que
hagan y ayuden a que el transporte circule,
en las horas pico no se s a eso se puede
hacer o es que esa es la labor ahora,
única y. exclusivamente de los alférez, aquí
veo donde habla y se dice que se hacen
muchos partes desde luego,. se hacen, esa es
la labor y esa es una de las labores
importantes, quae r e decir que se han
recogida. y que han llegado excelentes
recursos, dónde están esos recursos aquí
reflejados en el informe que usted
p r e s enta. Director, que ha pasado con el
programa "Bucaramanga Ágil y Segura", que
está en 'el Plan de Desarrollo, qué ha
sucedido con ese tema, mire, un tema así
como para tocar lo que sucede con la
semaforización; cuánto tiempo hace que los
semáforbs en Buc~ramanga 'están totalmente
deteriorados, que los partieron, los
acabar?n, no ,se hoy que haya pasado con
eso, será que los van a arreglar, será que
ya hicieron un contrato para, la nueva
semaforización, o será que nos quedó grande
y no hay forma de cómo cuidarlos, todos los
días unQ ve un semáforo más deteriorado,
dicen que es un habitante de calle que está
ha e i en do .es o , s e r á que no hay aut or ida de s
aquí en Bucaramanga para parar esta
situación, está afectación, es que da es
vergüenza, yo creo que hoy, que llegan los
tu r i s t a s a qu í a Buea r amang a , a 1a e i udad
Bonita a pasar la' Semana Santa y ver cómo
está la semaforización, como esta algo que
uno lo primero que llega a una cualquier,
capital, o cualquier ciudad fuera del pa í s,
es ver. el ordenamiento del tiansporte a
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través de la semaforización sea algo
bonita, yo los .i nv ita a ver c ó mo .es t á 1a
semaforización hoy en Bucaramanga, ese tema
que ha pasado Dr. Rafael Horacio. Lo de la
sefializa~ión, la s~fialización horizontal,
la sefialización de piso, también es un tema
que hoy yo se que aquí en el informe
anterior han dicho que se está haciendo uno
ve la gente trabajando, pero hoy está
también totalmente deteriorada parte de la
s e ñ a Ld za c i ó n en la ciudad· de. Bucaramanga,
la verdad es que todo no está bien, hay
proble~as en· este tema, no se que haya
pasado yeso que acarrea invasión de
espacio público, problemas de .accidentes,
a ccLdentaLi.dad , . todo esto que sucede en la
ciudad de Bucaramanga, miren ustedes para
la muestra un botón, entidades del mismo
estado están haciendo invasión del espacio
público, ya es invivible para la gente que
esta cerca al Parq~e de Los Nifios y que hay
una estación de Policía ahí, yo no se, ahí
es invivible, ahí ya prácticamente yo no se
si ellos Dr. Rafael Horacio tengan un
permiso para invadir el espacio ·público en
este sector, yo no se si es porque son las
entidades del Estado ellos puedan colocar
los carros donde quieran, como quieran y no
pasa absolutamente nada, ahí est~ sector ya
p r ác tic amen t e La gen ten o puede t r ans ita r ,
inclusive ahí hayal lado un colegio,
colegio' muy importante de la ciudad que
también ya no hay como que los nifios o los
buses qué llegan a dejar los nlnos no
tienen como parquearse un minuto para dejar
los nifios en este sector, por qué, qué
sucede con esto, será que simplemente es
para unas cosas y. para otras· no r o qué ha
sucedido con la invasión de espacio público
Dr. Raf ae L Horacio, la invasión de espacio
público que hay desde el sector hasta el
sector prácticamente de la ca Lle 45 de la
ciudad de Bucaramanga en este sector, claro
es un sector comercial, es. un sector que
hoy en el Plan de Ordenamiento Territorial
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están todas las certezas pero todo mundo
hace lo que quiere, ya prácticamente Dr.
Rafael Horacio no dejan los vehículos, sino
ahora ya colocaron unas· cintas cada
propietario de cada neqoc i.o tienen cintas y
conos .particulares para que nadie pueda
utilizar y si quiere vayan y lo miren y
verá que hoy existen esos conos y esas
cintas, entonces yo no se que pasa con eso,
que día me di la tarea de· pasar por la
calle 52 o calle S4 y le preguntaba que
esto es qué el dueño de este negocio no se
le puede· parquear nadie porque él colocó
cintas y colocó conos, entonces no se si
todo s podemos hace r e s o o qué haya
sucedido, eso es un tema delicado, porque
es el tema importante de. control del
espacio público de la ciudad de
Buca r amanga ; en.ton ee s Dr. de s del ue go us t ed
s abe que nos ot r os yen e 1 ea s o mío yo he
sido un defensor de la Dirección de
Tránsito y seguiré defendiendo la Dirección
de Tránsito porque es algo todavía de
mostrar en la ciudad de Bucaramanga y
cuando he tenido la oportunidad de tener un
vehículo de placas de fuera de la ciudad de
Bucaramanga lo primero que hago es
trasladarla a la ciudad de Bucaramanga
porque esa es la cédula de uno
prácticamente en el vehículo que uno anda
porque para uno· es orgullo tener su
plaquita de la ciudad de Bucaramanga y lo
he he cho y lo pr ime ro que hago y donde en
la ciudad de Bucaramanga, porque ese es el
mercadeo. que se· debe hacer de ofrecer una
buena institución como la ciudad de
Bucaramanga pero para eso Dr. Rafael
Horacio usted es una persona que conoce de
administración y sabe de administración y
usted sabe que hay temas importantes que
nosotros debemos ·como dice en el argot
"apretar un poco" y yo se que podemos
solucionar temas de la Dirección de
Tránsito en la ciudad de Buca.ramanga, mire
Dr. Rafael y así toque ponerse colorado en
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este momento, pero al fin y al Cabo el
problema de Bticaramanga es movilidad por la
misma situación que se viene presentando
con Metrolínea y nosotros debemos rescatar
por lo m~nos lo poco que nos queda, el
problema de Metrolínea como no lo podemos
tapar de tajo, porque ya es una situación
que se viene presentando y a través de
Metrolínea se ha presentando ilegalidad en
·el mototaxismo, el p r obL'ema de la
piratería, todo lo que usted se imagina y
de sde" 1uego qu·e t odo va a re ea e r en 1a
Dirección de Tránsito yeso lo tiene que
a f ron t a r. u s t ed , . por qué, porq ue e s un
problema que. está allá y que la Dirección
de Tránsito tiene que solucionarlo y tiene
que eso~ pero ust~d en su buen saber y
entender, tenemos que Lo :que usted tiene y
lo que tiene como Director de Tránsito
darle la solución a la ciudad de
Bucaramanga,. mire hoy en día el tema de la
placa de Bucaramanga vuelve a retomar un
buen valor, se lo digo porque yo le he
vivido y le he detectado en mi vehículo o
en lo que yo "he podido tener de la ciudad
de Bucaramanga porque han vuelto a decir
hombre es la placa de Bucaramanga- yeso es
lo que queremos rescatar Dr. Rafael ·Horacio
este tema h~y que tomarlo .de buen gusto
porque ~s un patrimonio y ese patrimonio no
se puede perder de la noche a la mañana es
compr ome t.e r a todos los actores que tienen
que ver con esta situación, y creo eso se
ha visto reflejado en las matrículas, en lo
que tiene que ver lo que se ha hecho en
matrículas yeso la ha entrado buenos
recursitos a la Dirección de· Tránsito, yo
se que usted hoy tiene unos recursos
importantes le queda una labor importante
Doctor, démosle, invirtámosle unos
recursitos a la institución como tal al
edificio, all.á· a lo que tiene que ver con
él, donde va la gente, que la gente se
sienta cómoda, que la gente se sienta que
está llegando a la Dirección de Tránsito,
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de la cap I t aL de los Santandereanos y ese
ha sido mi inquietud, ese ha sido siempre
mi af án de e s tar de verdad de fendiendo de
algo que es patrimonial, de algo que es
serio para la ciudad de Bucaramanga y en lo
que nosotros podamos y en lo que ha bien
tenga como concejal de Bucaramanga, he
tratado y trataré de ser ejemplo porque
nosotros no podemos estar pidiendo aqui que
se hagan cosas y de pronto incumpliendo
cosas que no, que no se ven y de eso he
tratado, al mayor éxito de las cosas que se
han venido presentando en la Dirección de
Tránsito de la ciudad de Bucaramanga, por
lo demás Dr. Rafael Horacio tratar, mire
este tema Dr. Rafael Horacio el tema del
Plan Vial', el Plan Maestro de Movilidad,
este Plan Maestro de Movilidad es una
herramienta que usted tiene en la mano y
del cual no debemos perder de vista, este
es una inversión que se ,hizo en la
Administración anterior, y sabe que el plan
vial no es del. todo, es un tema importante
para la· ciudad, es una proyecclon que tiene
la ciudad y ahi obras importantes Dr.
Rafael Horacio que están en este momento
proyectándose y que aqui en, el Plan Vial
Met ro pol,i tan o , en e 1 P1an Mae s t r o de
Movilidad se presentó, se presentó como una
alternativa para el desarrollo de la ciudad
de Bucaramanga, téngalo como una
herramienta de trabajo para el desarrollo
de la ciudad, porque yo se que aqui hay
cosas importantes que se pueden hacer, se
pueden hacer lo único que se necesita la
entereza de la administración y sobre todo
de presentar unos programas, unos proyectos
importantes para la movilidad en la ciudad
de Buca.ramanga, por lo demás Dr. Rafael
Horacio de verdad que, esto se trata de
mejorar y ahi esta en ese' sentido y se
trata es que la Dirección de Tránsito, pues
siga siendo un patrimonio importante para
la ciudad de Bucaramanga, gracias señor
Presidente.
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PRESIDEN.TE: A u S ted honorabl e
tiene la palabra el honorable
Wilson Ramírez.

Concejal,
concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON
RAMÍREZ GONZALEZ Gracias señor
Presidente, un saludo muy especial a la
Mesa Directiva, al Dr. Rafael Horacio Núñez
Latorre quien es el Director de Tránsito de
Bucaramanga, a ·los Honorables Concejales, a
los funcionarios de la Dirección de
Tránsito de Bucaramanga y a los amigos que
nos visitan hoy en el Concejo de la ciudad.
Yo escuchaba atentamente al Dr. Rafael
Horacio Núñez y hemos leído su informe de
la gestión, pero sería importante que usted
le cuente al Concejo de la Ciudad Dr.
Rafael Horacio Núñéz si la Superintendencia
de Puertos· y Transportes; intervino por
falta de requisitos el Centro Integral de
Atención, sería muy interesante. que usted
nos dijera qué acciones está usted
haciencto, porque definitivamente en este
Centro Integral de Atención donde se daban
los cursos educativos generaban· más de mil
quinientos millones de pesos al año para la
Dirección de Tránsito de Bu.caramanga, y a
nosotros. si nos preocupa qué pasaría ahí
con ese tema porque al final es una
intervención de una Superintendencia y no
es nada más nl nada menos que la de Puertos
y Transpor t.e ; enton ces sería supremamen te
interesante que el Dr. Rafael Horacio Núñez
que es· el Dir.ector de Tránsito le informe
·al Concejo de la ·ciudad que ha ·pasado con
ese tema, qué acciones está haciendo usted
Dr. Rafael H6racio Núñez para que la
Dirección de Transito no vaya a perder esos
recursos que efectivamente los necesita.
Otro interrogante que le quiero hacer al
Dr. Rafael Horacio Núñez es saber cuál va a
ser la· logística que desplegará la
Dirección de Tránsito para el día sin carro
que como hoy esta en el Concejo de la
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ciudad' dándosele curso a un Acuerdo
Municipal para que sea el último miércoles
del mes ,de Junio, entonces como nosotros ya
tenemos fijada la fecha, porque según los
medios de los comerciantes, dicen que si al
p r in c i p i 'o del me s no s e pue de, qu e e 1 Oí a
del Padre , que yo no se~ que una cantidad
de cosas, entonces esta en curso un
proyecto de acuerdo en el cual se
manifiesta que el día miércoles último del
mes de Junio, será el Día sin carro, sería
bueno saber qué acciones está 'implementando
la Dirección de Tránsito para ese día,
obviamente se' ha dicho que se estimule el
uso de la bicicleta yeso, sería bueno
saber también la Dirección de Tránsito ha
hecho algún trabajo frente a que la gente
en Bucaramanga ya deje de .c omp r a r tantos
carros y tantas moto s y definitivamente se
pueda utilizar la bicicleta como un medio
de transporte, Dr. Rafael Horacio Núñez hay
alguna preocupación que tenemos y es ver la
invasión del carril de Metrolínea de
Provenza a la Puerta del Sol uno ve como
los carros se meten por el, carril exclusivo
de Metrolínea y no les da miedo', es decir
hay personas ,que la mayoría van en moto
otros en dif~rentes carros, a aplicado
usted alguna aCClon uno ve que algunos
agentes' de tránsito pero de la Policía
Na c ion a 1 que 'aI. fin a 1 de jan p a s a r 1a gen te,
entonces sería interesante saber, si la
Direccióri de Tránsito de Bucaramanga ha
implementado medidas correspondientes para
el respeto del uso exclusivo del carril del
sistema de transporte que esa invasión en
ese carril Dr. Rafael Horacio Núñez usted
me corregirá a provocado una serie de
accidentes que es necesario co r r e q i r r otro
interrogante que le quisiera hacer al Dr.
Rafael Horació Núñez es, que nos diga que
respuesta ha recibido la Dirección de
Tránsito de Buc.aramanga en lo referente a
la renovación de las licencias de
conducción de los conductores de la ciudad
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de Bucaramanga con' base a la estrategia
Nacional llamada "Pico y Placa", la gente
ha venido correspondiéndole a esta
estrategia Dr. Rafael Horacio si tiene
algunas estadísticas frente ese tema, yo se
que ese es un tema de este año, pero sería
importante saber si las ,personas en
Bucaramanga se han puesto a tono en frente
a 1a re nova,ció n del a s 1ice n e i a s de
conducción, sería ,bueno preguntarle al Dr.
Rafael Horacio Núñez qué resultados hah
arrojado los estudios referente a la
factibilidad 'de reabrir el tránsito por la
carrera 15 entre la, avenida' Quebradaseca y
1a ca 11 e' 45 , al i gua 1 que e 1 de s p 1a zami en t o
del por~al del sistema integrado de
transporte ubicado en la calle 37 con
carrera 15, yo creo que se esta hablando de
movilidad y que necesitamos vías, yo creo
que casi todos los comerciantes de la
carrera 15 a raíz ,que quedó exclusivo desde
la calle 45 hasta la Quebradaseca,
prácticamente' se quebraron y prácticamente
uno viene de la' diagonal 15 y no puede
llegar s a no hasta el ÉXITO y máximo hasta
la 45 para subir y ahí se forma el cuello
de botella, sea por la carrera 17 o sea por
la carrera 16, Dr. Rafael Horacio Núñez, yo
se que hay un CONPES que es el que ha
imposibilitado eso, pero su oficina ha
hecho algunas recomendaciones frente a que
al menos sea el servicio público el que
pueda ingresar por la carrera 15, no
e s t amos . ha b 1andad e, .Lo s e a r r o s
'particulares, pero al menos se ha podido o
se ha hecho un intento de que el servicio
público pueda transitar desde la calle 45 a
la avenida Quebradaseca, porqu~ al final
muchos de los negocios que están sobre la
carrera 15 . fueron afectados cuando se
determino privatizar la carrera 15 y fue
privatizada porque al final no pasa sino el
transport~ masivo y sería interesante saber
si los señores de los taxis que es un
servicio público pudieran también pasar por
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este sector o por este corredor vial que
tiene la ciudad de Bucaramanga inutilizado;
y 10 mismo Dr. Rafael Horacio Núñez, hay el
run run, hay .el cuento de que la calle 37
se va a volver a reabrir subiendo de la
carrera 15 hasta la carrera 27 y se esta
pensando corre~ el portal que tiene el
Metrolinea ubic~do ahi sobre ese sector que
no se sabe cuál fue el experto que hizo
cerrar la calle 37 y de paso todos los
negocios San Andresito Centro y todos los
negocios importantes que hay ahi, pues
quedaron prácticamente muertos frente al
cerrarles el paso de la via, entonces Dr.
Rafael Horacio Núñez cuéntele al Concejo de
.la ciudad, si ese run run es cierto que
efectivamente vamos a tener paso por la
calle 37 y que definitivamente va a
solucionar una problemática de muchos de
nuestros comerciantes también de ese
sector, seria bueno para finalizar señor
Presidente, preguntarle al Dr. Rafael
Horacio Núñez cuál ·fue el resultado de la
actividad correspondiente al remate del
parque Automotor inmovilizado y que se
encontraba en las instalaciones de la
Dirección de Tránsito en dias pasados seria
interesante saber que usted nos cuente que
ha pasado, cuál fue el resultado definitivo
que paso frente a ese tema y para
finalizar, seria importante preguntar
cuáles .son las razones por las cuales se
incrementó en el año 2013 en más de un 300%
los cobros de mantenimiento del Centro de
Diagnóstico Automotor de la Dirección de
Tránsito de Bucaramanga comparativamente
con el año inmediatamente anterior, muchas
gracias s~ñor Presidente.

PRESIDENTE: A usted Honorable Concejal,
tiene la paiabra Jaime Andrés Beltrán.

INTERVENSION DEL ·BONORABL~ CONCEJAL JAIME
ANDRÉS BELTRÁN MARTINEZ: Gracias honorable
Presidente, quiero iniciar para no redundar

-_..__ .- --
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en lo que dicen los compañeros haciendo un
pequeño análisis de lo que era la situación
del tránsito en Bucaramanga hace 2 años a
lo que es hoy. Somos consientes del caos
vehicular que se genera en la ciudad pero
somos consientes también de que hace
aproximadamente 2 años hay autoridad dentro
del Departamento de Tránsito de
Bucaramanga, lamentablemente hace 2 años
vivimos una falta de control dentro del
mismo, hoy ya hay autoridad, hay proyectos,
hay trabajo,' sobre todo hay resultados
positivo.s como los bajo~ indices de
accidentalidad y si miramos vemos la
efectividad de campañas y los diferentes
ejercicios que la Dirección de Tránsito a
realizado, pero es imposible visibilizar
los acLe rt os cuando el caos vehicular se
hace cada dia más grande por la cantidad de
·autos que transit·an y por l~ .escasez de
vias que tenemos, seria muy importante Dr.
Rafael· Horacío poder hacer un trabaj o
articulado no solamente de campañas
pedagóg~cas sino tendriamos qu~ entrar a
mirar que calle·s se pueden cambiar de curso
como se hizo en Floridablanc·a en el sector
de Cañaveral donde busquemos darles salidas
algunas de ellas ya las nombraba el Dr.
Wilson Ramirez una sencilla es en el sector
de Hipinto ese semáforo es supremamente
tardio y hacia la parte derecha detrás del
restaurante de la Puerta del Sol hay una
via de fácil salida, -esa. via estuvo
habilitada durante mucho tie~po, hace
algunos a ñ os. la cerraron y el caos
vehicular es impresionante, la mayoria de
las personas lo que hacen es .comerse la
flecha y siempre se hace un aLf é re z para
mirar cuantos se comen la flecha y no cómo
solucionamos el problema, esos pequeños
detalles o esas vias abiertas son manió
habilidades que ustedes podrian tener en
aras de tratar ~e mitigar, vuelvo y le
digo, pretender quitar el problema de raiz,
tendriamos que quitar carros y hacer calles
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pero sí podríamos mitigar tratando de mirar
estas calles que se pueden cambiar de
dirección y le podemos dar una mejor
fluidez sería importante; ahora, Dr. Rafael
Horacio es muy importante que se haga un
trabajo. mancomunado con el Área
Metropolitana, ¿Por qué? poique de nada
vale que Bucaramanga hasta. Provenza haga un
buen trabajo, si de Provenza para allá es
un t r aba j o e r r ado, e r eo que de bemos ten e r
un trabaj o articulado porque de' nada valen
proyectos que. se tienen en Bucaramanga no
se continúen en Floridablanca de la misma
manera e'n Girón, entonces yo cero que no se
puede concebir el tema· del tránsito en
Bucaramanga, sino se articulan estrategias
con el Área Metropolitana y los diferentes
Municipios, yo si hablo de la importancia
de crear todas estas campañas de cultura,
pero somos conscientes' que no son
suficientes, termino con una pregunta
respecto al comité de conciliación, usted
enuncia.la relación de la gestión realizada
en esta materia, pero lo que no encuentro
si a la fecha existen acciones de tutela
instauradas por ciudadanos frente a
posibles vulneraciones de derechos
fundamentales como el debido proceso de las
a e t ua e ion e s admin i s t r a t i va s y t ambi é n me
gustaría saber, conocer los lineamientos
jurisprudenciales que se han tenido en
cuenta en materia de pr evenc aon y sanción
como lo ha determinado la sentencia e 144
del 2009, finalizo diciéndole es muy
importante que así como ha reducido el
índice de accidentalidad, podamos conocer
cómo ha sido el nivel de sanciones de los
conductores en consumo de alc6hol o con
consumo de alcohol y cómo ha sido este
proceso, porque si algo ha 'dado resultado
es este tipo de sanciones que se hacen se
que son muy fuertes pero son necesarias y
de ahí a los buenos resultados, entonces
esas dos preguntas Dr. Rafael y lo invito
para que ese buen trabajo que ha venido
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PRESIDENTE: A usted honorable Concejal, se
decreta un receso de 5 minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO
FRAN ARÍZA PEREZ Bueno un cordial sal udo
al Dr. Rafael Horacio dLr e c t or de la
Dirección de Tránsito, a los amigos de la
Dirección de Tránsito que nos acompañan en
el día de hoy, lógicamente a las personas
que nos acompañan. en el recinto y a los
honorables Concejales.

Yo creo que el día de. hoy Dr. Rafael
Horacio se ha hecho algunas importantes
acotaciones de los Honorables Concejales, y
siendo propositivos esa es la idea, como
concejales de la ciudad, darle. algún tipo
de recomendaciones que existan para la
solución de algunos problemas que existen
hoy en día de movilidad en la ciudad de
Bucaramanga porque tenemos que reconocer y
no específicamente Bucaramanga una de las
ciudades importantes de éste país con la
que hoy en día' se ve involucrada en
problemas de movilidad, pero si hay un tema
muy importante Dr. Rafael Horacio y es con
el tema de los Centros Comercia~es como el
Centro Comercial Mega Mall, Centro
Comercial Cacique, yo creo que a puertas
del siglo XXI de una u otra manera, el
hecho que hayan. llegado Centros 'Comerciales
a la ciudad de Bucaramanga es un factor
supremamente importante y agradecemos esas
grandes .inversiones· que se le han hecho a
esta ciudad pero, a hoy se están viviendo
unos problemas inmensos especialmente Dr.
Rafael Horacio en las horas pico con el
tema de movilidad en la zona sur oriental
de la ciudad de Bucaramanga. Nosotros todos
los días observamos como existen problemas
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de movilidad, producto del centro
comercial Cacique, y esa es la realidad,
aqui se ·buscó una solución del
intercambiador de Neomundo,' se quitó el
semáforo y permitió generar una mayor
fluidez vehicular en éste sector, pero
ahora parece ser que el intercambio de
Neomundo quedó rézagado del problema y
ahora el problema es el Centro Comercial,
entonces nosotros si quisiéramos Dr. Rafael
Ho zacd o yo .se . que u st ed ha venido
trabajando en eso buscándole una solución a
este problema de que realmente podamos
presen tar un euerpo de tránsito de forma
permanente y no es un prob Lema únicamente
de los taxis Dr. Rafael Horacio, también de
particulares que llegan al C~ntro Comercial
y en las horas picos todavía se está
generando unos parqueos ahi, ese el
problema que hay del tema del centro
Comercial Cacique, el problema que hay de
Mega Mall también en las horas pico y que
se incrementa con el tema de las volquetas
que bajan por la avenida Quebradaseca y con
todo transporte que v i ene de Cúcuta y que
ingresa a la ciudad y que no tiene otra
fluidez sino la Quebradaseca, Mega Mall
también hay unos problemas inmensos de
movilidad en estos momentos y usted de una
u otra manera nos informa que va haber
solución de unas cámaras permanentes para
que terigamos la cultura los ciudadanos
bumangueses de no parquearnos ni taxis, n i.
particulares en estos sectores, para eso
están las bahias que fueron construidas en
los planes parciales que se hicieron cuando
se autorizaron la construcción de estos
Centros Comerciales, entonces Dr. Rafael
Horacio que bueno escuchar de usted que nos
diga el día de. hoy cómo se va a solucionar
esos problemas de movilidad en esos dos
Centros Comerciales que a hoy se están
generando, en el tema del barrio Kennedy
Dr. Rafael Horacio yo se lo he manifestado
en varias oportunidades, en el tema del .~f
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barrio Kennedy hay un problema nuevamente
de vehículos que están vendiendo en las
afueras de la nueva plaza de mercado y está
generando unos problemas importantes en la
ciudad, yo quiero también Dr. Rafael
Horacio solicitarle a usted corno de manera
importante una reunión con la Dra. Laura la
Gerente de Metrolínea . Honorables
Concejales, existen conductores del sistema
de transporte masivo que yo no se, ellos
han recibido una . capaci tación antes de
iniciar a conducir cada uno de estos
vehículos y a hoy personalmente lo he
observado Dr. Rafael Horacio que se
parquean en cualquier lugar el sistema de
transporte masivo, que reciben a los
pasajeros en medio de la vía, .que los dejan
en cualquier lugar, que los reciben en
cualquier lugar si estarnos hablando de un
sistema de transporte masivo es para que
generemos una nueva cultura Y no
pretendamos que vamos a seguir utilizando
la buseta qué parquea en la esquina donde
le da perdone la palabra la gana y estos
está sucediendo con algunos no con todos
Dr. Rafael Horacio, pero si hay lunares que
usted tiene también revisar ese terna, ojala
con el sistema de transporte masivo. Otro
terna fundamental Dr. Rafael Horacio que se
esta generando es el terna de incrementar
los operativos del manteriimiento de los
ve h í cu los, uno a di a r i ore. cor r e 1a e i udad y
hay desde m6tocicletas hasta camiones y
buses que tienen un problema inmenso y en
la oont amí.na c í.ó n ambiental, todavía. existe
una contaminación frecuente en algunos
vehículos yo se que ustedes ·han hecho unos
operativos los hem6s observados pero hay
que incrementar esos operativos en el terna
ambiental; nosotros hemos venido trabajando
Dr. Rafael Horacio un terna importante con
referencia a la doble calzada de la zona
Norte de Bucaramanga sabernos que esta
demorada la construcción de la doble
calzada, le quiero solicitar 'de manera
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personal Dr. Rafael Horacio que en las
horas pico, coloquemos un cuerpo de
tránsito o a través del convenio con la
Policía Nacional especialmente lo que tiene
que ver con el sector de La Virg~n y lo que
tiene que ver Dr. Rafael Horacio y lo que
tiene que ver con el sector de La Virgen y
lo que tiene que ver con 'el sector del
ingreso a Col seguros y a Regaderos Norte,
ahí se están generando los dos cuellos de
botella que están dando los problemas de
movilidad, anteriormente una persona de la
zona norte de Bucaramanga estaba en 15 o 20
minutos en el centro de la ciudad Dra.
Martha, ahora se e.s t á n dem ó rando una hora y
hora y cuarto en las horas pico a estas
pobres familias que necesitan tiempo para
dedicarle a sus hogares, entonces
necesitamos un .c uerpo motorizado bien sea
de la Policía o de Agentes de Tránsito en
las horas pico en el sector ,de La Virgen y
en el sector del intercambio que se da de
vehículos para Col seguros y Regaderos Norte
que ahí son los dos cuellos de botella que
se están presentando, Dr. Rafael Horacio un
tema importante también que yo considero
que es fundamental tenemos hoy en día
problemas de movilidad por la autopista
'Bucaramanga-Floridablanca lo habiamos dicho
y yo había manifestado en un informe de
gestión,anterior aquí no se está utilizando
la calle 45 como solución a todos los
florideños que necesitan llegar a
Bucaramanga, necesitamos que en convenio en
unas reuniones con la Alcaldía de
Floridablanca con la Dirección de Tránsito
de Floridablanca empecemos a generar con
las oficinas de prensa unas campañas
masivas para que los florideños también
utilicen la" vía entre Cañaveral y la vía
entre el Puente El Palenque y así mismo
ingresen a Bucaramanga por la" calle 45,
pero para eso necesitamos darle un
mantenimiento "adecuado a la vía de la calle
45 porque hay algunos problemas de zonas

--..__ .- --
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verdes, de basura, de huecos, de alumbrado
público· e inclusive solicitarle Dr. Rafael
.Horaci o a 1a Pol .ic í,a Nacional quede forma
permanente tepga un cuerpo de motorizados
para b~indarle la seguridad a las personas,
porque a veces muchos dicen no utilizamos
la 45 porque es una vía peligrosa entonces
hay que generar esa cultura para buscarle
s o1ució n a e s t e t ema. Y 1o' ot ro, yo cr eo
que la semana pasada hace 8 días se contó
con el tema de algunas intervenciones del
Plan de Ordenamiento Territorial, Dr.
Rafael Horacio es saber y conocer si
realmente si se ha avanzado con el tema
para el debate que se va a dar en la
eomi s ión Segundad e 1 POT, qué' o .euá 1 e s e1
concepto de la Oficina de Tránsito con
referencia al' tema de las zonas azules y
con el tema de los parqueos que se van a
generar. en la. vía pública co n algunos
proyectos que. se van a lograr generar en el
municipio de Bucaramanga como solución a la
problemática de parqueaderos, Doctor hay
una vía que es la carrera por la parte
posterior· al restaurante La Puerta del
Sol, ahí hay unos problemas de movilidad en
las horas pico también en el semáforo que
une o que algunos vehículos cogen hacia
Girón y los otros hacia ~l barrio La
·Victoria, hay una carrera Dr. Rafael
Horacio que y.o creo que hay que cambiarle
el sentido que es permitir que muchos de
esos vehículos que van a tomar nuevamente
la vía' hacia 'Bucaramanga se cambia el
sentido de esa carrera que es posterior a
la del restaurante La Puerta'del Sol porque
ahí no ies está generando ninguna solución
a ese foco de movilidad que se presenta en
ese sector; entonces, me gustaría que de
pronto se revisará el cambio de esta vía,
del sentid6 de la vía para buscarle una
solución también a este foco de movilidad,
.por lo demás señor. Presidente ·yo. pienso que
se ha avanzado en algunos temas importantes
en Bucaramangéi. de movilidad, pero no dejan
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de surgir nuevos inconvenientes y yo creo
que el día de hoy los Honorables Concejales
hemos dad o 'unos apor tes y unasin iciativas
para que ojala el señor Director el Dr.
Rafael Horacio las tenga' en' cuen t a como
solución a los problemas de movilidad en
Bucaramanga, gracias señor presidente.

PRESIDENTE: No a usted honorable concejal
con esa magnifica exposiclon, tiene la
pa1abra e1 honorab1e con eeja.L He nry Gamb oa
Meza.

INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY
GAMBOA MEZA: Muy .a mab Le señor presidente,
un saludo, especial a los Honorables
Concejales, los que quedan al Dr. Rafael
Horacio Núñez Latorre nuestro Director de
Tránsito, pues c~mo yo leí el informe
completo les voy a decir lo que dejaron de
decir los demás concejales; entonces, es
importantísimo reconocer porque, aquí nadie
valoró el tema de la buena situación que
esta pasando por Tránsito con sus finanzas,
Dr. Rafael HoraciQ felicitarlo por esa
re eupera'eión del as fin an zas, usted sab ía
que desde los años 2005, 2006, 2007 se
generó un déficit fiscal altísimo que
parecía difícil de recuperar, parecía que
la Dirección de Tránsito tocaba volverla
secretaría para que el municipio asumiera
los gastos p resupuest aLa s;: pero, gracias a
esas buenas gestiones que hoy usted esta
rea1iza ndo, pe zm ite y que pe rmi tió que ha ee
4 horas se aprobará una adición
presupues t aI para la vigencia del 2014 por
el orden de ~82 millones de pesos que son
recursos importantes que definitivamente
van a busca r inver 'sión en 1as di fe re ntes
áreas de esta importante institución
particularmente en lo que tiene que ver con
mejoramiento y mantenimiento de las
instalaciones físicas, importantísimos
recursos para educación vial,
importantísimos recurso,s para
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semaforización, ya que las manos criminales
.han deteriorado ·este componente de la
seguridad vial de . Bucaramanga y
dispositivos ·importantes para equipos de
transportes para control vial, esa es una
parte i~portante de ese informe y que creo
que sigue en. crecimiento la recuperación
de tránsito, pero hay otro componente
importante honorabl~s concejales que son
unos indicadores que tienen que ver con la
capacitación y en lo que tiene que ver con
la cultura vial igualmente es un indicador
importantísimo donde se capacitaron a más
de 70 mil personas en lo que tiene que ver
con normas de tránsito y seguridad vial que
hace lo que realmente van a contribuir
porque no sólo los dispositivos sino la
cultura, la actitud de la gente permite
disminuir esos indicadores de
acc á denta Li.dad y por el contrario mej orar
los de seguridad vial, pero hay dos cosas
importantes que hay. que resaltar y que es
un trabajo continuo que hace unos tres,
cuatro años se viene dando es
definitivamente al terna de las
modificaciones de los sentidos viales, esa
eliminación de esos cruces a la izquierda
corno el de la calle 56 con 21 han mejorado
ostensiblemente la movilidad y sobre todo
la accidentalidad, pero una cosa
importantísimi es las modificaciones que se
hicieron en los sentidos viales en los
tramos .porque no conozco las carreras
exactas es entre la carrera 27, la carrera
33 y entre las calles 45 y·54 ese sector
donde queda el parque de las Palmas, ese
sector donde queda la funeraria Los Olivos
todo ese sector la movilidad se ha
recuperado yo creo que en un más de un 40,
50% por ese· estudio técnico atinados que ha
hecho la Dirección y sus cambios igualmente
y definitivamente hay otro terna inclusive
uno se encuentra con muchas discusiones
con muchos motociclistas que es esa medida
que se torno de La-s horas 23:00 a las 4:00
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del día siguiente donde definitivamente se
r e s tri ng'e e 1 t r áns i t o de mot oe i c 1e t a s, mot o
triciclos, cuatrimotos y vehículos
similares donde realmente se ha contribuir
a mejorar estos índices de accidentalidad,
yo creo que esas medidas son importantes
hay que mantenerlas y de hecho lo están
mostrando los indicadores én el informe que
igualmente traen, el incremento en los
controles de beodez es otra cosa importante
que e st á contribuyendo a disminuir la
accidentalidad ~n Bucaramanga. Hay un tema
importantísimo Dr. Rafael Horacio que hemos
venido hablando aquí, e s el, tema creo que
ahora tienen uno s bueno s ingeni e ro s vi al e s
allá que son muy estudiosos en el tema de
establecer rutas alternas, le voy a dar un
ejemplo estamos ,en una sesión y nos
invitaron a una reunión a la casa de Juan
Manuel y resulta que yo salí media hora
después de que salieron, los concejales
'amigos del Partido' Liberal y resulta que yo
llegué 15 min~tos antes que ellos entonces,
hay rútas alternas, donde uno corre, yo
llegué en 10 minutos ellos se demoraron 45
minutos" cuál fue la ruta que yo hice tomé
la Quebradaseca, tomé la carrera 24, tomé
la Rosita y tomé la 28 y estúve ahí en tres
minutos allá en la casa, en cambio las
amigos se fueron por la 45, por la 36, a
las 6: 30 de la tarde, no, hay que buscar
otras rutas, puede ser que usted sea más
largo el trayecto pero que hay que entrar a
reVlsar ese tema, por ejemplo usted esta en
.P'r ovenza o esta e.n el Diaman'te, y todo el
mundo buscando la autopista doctor, no es
la salida de' ,Provenza por la avenida El
Papa bajar y salir por Ciudadela o meterse
por San Luís y llegar a Coca-cola, Coca
cola La Salle y ahí agarra por la 33, la 27
o la 15 por donde usted qui.era ir y usted
se demora mucho menos tiempo, pero hay que
hacer un trabajo exponérselo, planteárselo
a la gente y socializarlo. Por lo demás,
ah bueno hay aquí un tema que el Dr. Wilson
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toco esto es un tema de la apertura de la
calle 37 es un trabajo que ya se ha venido
haciendo, se le presentó a la
administración el proyecto de apertura~
creo que ese proceso va supremamente
adelantado a defecto de eliminar ese
trancón que hay desde la 37' entre carreras
12 y 21" Y s obr e t odo que e s t á mue r tal a
calle 37 entre carreras 14 a 17 esas vías
están muertas y obviamente de alguna manera
a afectado el comercio pero ese es un
proyecto que ya esta adelantadísimo. Por
lo demás felicitarlo Dr. Rafael Horacio y a
todo su equipo de trabajo,· f!luy amable
presidente.

PRESIDENTE: A us t ed hono r abLe
tiene la palabra la honorabl·e
Sandra Pachón.

concejal_,
concejal

INTERVEN.SION DE LA HONORABLE CONCEJALA
SANDRA LUCIA PACHÓN MONCADA Gracias
presidente, un saludo a usted a la mesa
directiva, a los .honorables concejales, a
las personas que se encuentran en el
recinto, igualmente al personal de la
Dirección de Tránsito de B~caramanga en
cabeza del Dr. Rafael Horacio Núñez, no me
voy a extender tanto presidente,
simplemente quiero reiterar, pues en primer
lugar, todos los avances que la Dirección
de Tr áns i t o ha de s a r r o11ado a 1a .f e cha y
obviamente se nota también el trabajo que
ha hecho cada uno de L'o s amigos de
tránsito', para seguir posesionando esta
entidad, yo Sl quisiera señor Presidente
manifestarle al Dr. Rafael Horacio Núñez ya
que hoy está aquí, lo señalaba también el
honorable concejal Diego Fran Ariza Pérez
el tema a la queja relacionada con el
barrio Kennedy, la p r e s í.dent a de Las
Hamacas y otros más presidentes si han
solicitado la' intervención de la Dirección
y Transito en este' sector, o sea el tema d~
los pares de vehículos permanentemente de
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los t.z ancone s que se hacen allí, pues son
bastante críticos y yo pienso que sería un
punto importante Dr. Rafael Horacio para
que en el inform~ posterior que usted
presente' a la Corporación ojala nos regale
ese avance que ha tenido frente a los
sectores del Kennedy que son quejas
permanentes, por ot r o lado manifestarle que
así felicitarlo también por esa feria que
próximamente se avecina pienso que ahí
también se fortalecen los ,programas de
cultura vial y esto es lo que Bucaramanga
necesita, pues obviamente que los colegios,
que las mismas organizaciones n~
gubernamentales, que la comunidad participe
y se entere de todos estos procesos que
tienen que ver con la cul tura vial, pero
también hacerle una' recomendación y es que
en los informes incorporemos los proyectos
de acuerdo que también el concejo de la
ciudad en largas jornadas de debate, pues
se han he cho y aprovecho para manifestarle
el acuerdo No. 027 del 9 de agosto de 2013
"Por medio del cual se crean las
exa1t a c ion e s a los a e t or e s de' la ví a como
una herramienta pedagógica, para fortalecer
1a po J.í tic a de' s egur ida d vi a 1 y s e di c tan
otras disposiciones" Dr. Rafael Horacio, si
usted ' considera estos acuerdos son
importantes porque de nada sirve sentarnos
aquí a veces 2, 3 horas tratando de mirar
pues el tema normativo, tratando que los
articulados pues se lleven no solamente a
un papel' sino que llevemos esto a la
realidad, entonces si es importante que
este acuerdo ojala lo tenga en cuenta
también en el próximo informe el acuerdo
No. 027' del 9' de agosto de 2013 más que se
avecina el Día Internacional del Medio
Ambiente el 5 de junio, pues obviamente
inclúyanlo miren a ver que pueden r e s aLt a r
de allí y ten9amos en cuenta ,también la
participación del Concejo frente a las
actividades que se desarrollan en la ciudad
y finalmente también a parte de resaltar su
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informe y el trabaj o .que han venido
haciendo, el· tema de los reductores de
velocidad fíjense que aquí estaba la Edil
de la comuna 13.y donde usted a ·manifestado
ese apoyo ese esfuerzo digamos de la
Dirección de Tránsito para algunos sectores
pero allí si son necesarios por eso ella
radica hoy ese oficio para que lo tengan en
cuenta, considerando que varias de las
comunidades que allí están asentadas cerca
a1 col egio Las Am éricas y otros seetores
más pues el tráfico que pasa allí, pues
siempre los afecta .entqnces sería
importante que ust~d tuviera en Cuenta esto
como tamb ién .en e1 Ca bi1do ab ierto que se
hizo en al barrio Campo Hermoso donde
incl us ive la Procuradur ía pidi ó una copi El
sobre los avart~es de cada una de las
Secretarías, entonces Dr. Rafael Horacio
para mirar Sl ustedes fr ent e a esos
compromisos que se hicieron de
se ñ aLd zac í ó n , de los reductores de
velocidad los han tenido en cuenta para que
lo considere en los próximos informes, por
lo demás gracias señor presidente .

.PRESIDENTE: A ust ed honorable. concej al,
mire Dr. Rafael Horacio la presidencia le
pide por favaro no s haga 11egar toda s 1as
inquietudes del os con eeja1es por eserito
en un término de 3, 4 días.

Bueno continuemos con el orden del día
señor secretario.

SECRETARIO:
comunicaciones

Sexto punto, lectura de

PRESIDENTE:
secretario.

Hay comunicaciones señor

SECRETARIO: Si señor presidente,
comunicación de ASEDUIS.

hay una

PRESIDENTE: Por ·favor leer la comunicación.



FOLIO 41

SECRETARIO: Bucaramanga '10 de abril de
2O14 , se ñ or e s Hono r ab 1e Con ce j o Mun i c i p al,
municipio de Bucaramanga p r e s e n t.e . Asunto:
Renovación Comodato la Perla. Respetados
Concejales, como egresado de la UIS
invocamos su valiosa ayuda en la gestión
ante los integrantes del Concejo Superior
Urií.v e r s Lt a r í.o s y el señor Rector de La UIS
en la renovación del Comodato de la Casona
La Perla que tenemos desde hace 39 años y
que al respecto en el Acuerdo No. 008 de
1999 de ma r zo 4 del Con c e j o Supe r i o r
Universitario máximo organlsmo de dirección
y gobierno el cual se encuentra vigente y
que en su artículo único determinó
ratificar como sede permanente de la
Asociación de Egresados de la UIS la Casona
La Perla y autorizar al Rector para que
suscriba el respectivo comodato, a pesar de
loa n ter i o r e 1 s e ño'r re c t o r Á 1va r o Ramí re z
García desconociendo el acto administrativo
a c c i on que puede estimular confrontaciones
indeseables con €l gremlo de egresados
quienes son parte primordial de la
Universidad ente que permanece en el tiempo
nos comunica que el comodato vigente no
será renovado con ASEDUIS, hemos intentado
usar las vías de concertación y diálogo
aportando toda la información documentada
para esclarecer presuntos puntos d~
discordia con ASEDUIS sin respuesta
positiva y ~xiste la posibilidad que el
caso sea presentado, al Concej o Superior en
la r e un i on el próximo viernes 11 de abril.
ASEDUIS a lo largo de su existencia de 52
años contemplado su conformación por todos
los egresados de la UIS y se ha
caracterizado por propiciar adecuadas
relaciones con las directivas
·universitarias y mantener unidos y
congregados a los egresado.s alrededor de su
alma .ma t e r mediante la realización de
activid~des académicas, sociales y -)
deportivas dent.ro de las cualés vale la .

----------------------- -----
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pena resaltar a nivel nacional 22 Congresos
en Bucaramanga y 14 olimpiadas deportivas
en ciudades capitales y a nivel
internacional. 3 seminarios sobre el Medio
Ambiente y el Desarrollo Sostenible. Vemos
con gran preocupación que ante este hecho
la UIS se quede sin el soporte de la
asociaclon requerido para validar el factor
de egresados evaluado dentro del proceso de
acreditación institucional tal como lo
reconoce el Ministerio de Educación
Nacional en su Resolución No ..2019 del 3 de
junio del 2005 donde dice: "Desarrollo de
la Asociación de Eg~esados de la
Universidad ASEDUIS que presta un
importante apoyo de coordinación a los
egresadds y aiticula con la uni~ersidad
actividades de extensión. y presencia
pública de la misma. Cordialmente Raúl
Martínez Sandoval, Presidente Junta
Directiva Nacional.

Leída la comunicación señor presidente.

PRESIDENTE: Bueno leída la comunicación,
hay más comunicaciones señor secretario.

SECRETARIO: N~ señor presidente.

PRESIDENTE:
día.

Continuamos con el' orden del

SECRETARIO: Proposiciones y asuntos varios.

PRESIDENTE:
mesa.

Hay proposiciones sobre la

SECRETARIO: No señor presidente

INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJALA
SANDRA LUCIA· PACHÓN MONCADA: Presidente,
para recordarle a usted y a los compañero~
que hacen parte de la Comisión 11 que
mañana vamos a tener pues esta comisión a
partir de las 7 de la mañana.
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PRESIDENTE: Bueno no siendo otro terminamos
con el orden del día señor secretario.

SECRETARIO: Agotado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: Agotado el orden del día
citamos .para mañana·a las 7 en punto
mañana, 8 en punto de la mañana.
comisión .y 8 en punto de la mañana
sesión del concejo.

señor
de la

7
la

Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
·1a .fecha.

Para constancia se firma para su aprobación
en plenaria.

EDGAREL PRESIDENTE, GUTIÉRREZ

EL SECRETARIO, FELIX

Elaboró: Edwin Fabián Larrota

Reviso: Jhon Jairo Claro Arevalo
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